
 

建設環境委員会 活動報告書（平成２７年５月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

5月 26日（火） 

 

 

 

6月 26日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7月 23日（木） 

 

 

 

 

 

臨時会 

（正副委員長の互

選） 

 

定例会中の審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

 

 

 

 

◆正副委員長を互選で選出しました。 

委員長：佐竹康彦（公明党） 

副委員長：根岸聡彦（自由民主党） 

 

◆座席の指定 

◆陳情 2件を審査しました。 

『空堀川流域 4 市長連名による「空堀川

の水量確保対策及び快適な水辺環境の整

備について」という東京都環境局への要

望書（平成 15年 1月）の更新・再確認を

求める陳情』については、各委員からの

質疑、自由討議、１名の討論を経て起立

により採決いたしました。採決の結果、

可否同数であったため委員長において可

否を裁決し、不採択と決しました。 

『3 市共同資源化事業基本構想における

共同資源物処理施設の新設に反対し、地

方自治法 290 条に基づく議決において、

小平・村山・大和衛生組合の共同処理す

る事務に、容リプラ・ペットボトル資源

物処理の追加変更をさせないよう決議す

ることを求める陳情』については、各委

員からの質疑、自由討議、１名の討論を

経て起立により採決いたしました。採決

の結果、起立なしであったため、この陳

情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査を決定いたしました。 

（1）自転車対策について 

（2）都市計画道路整備事業の促進につい

て 

以上 2 件を所管事務調査とすることに決

しました。 

 

◆所管事務調査について協議しました。 

2件の所管事務調査の内容、今後の調査の

進め方等について、委員間で協議をしま

した。 

 

 



9月 11日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 5日（月）

～7日（水） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 13日（火） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月 9日（月） 

 

委員会の開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

◆議案 1 件（市道路線の廃止）について

現場を視察し、原案どおり可決と決しま

した。 

◆所管事務調査「自転車対策について」

駐輪場の整備についての現地調査を行い

ました。 

市内 3 カ所（桜街道駅、玉川上水駅、

東大和市駅）の駐輪場を視察し、実際の

状況等について、都市建設部から説明を

受けながら確認しました。その後、市内

駐輪場の課題や関連する事項について、

担当部に質疑等を行いました。 

 

◆10月 5日から 7日にかけて、石川県金

沢市・福井県勝山市・富山県富山市へ、

委員会で行政視察に行きました。 

金沢市では、『自転車の安全な利用の促

進に関する条例の具現化について』、『自

転車を活用したまちづくりについて』。 

勝山市では、『エコミュージアム推進と

わがまち魅力醸成事業について（環境と

まちづくりと産業振興の取り組み）』。 

富山市では、『自転車利用環境整備計画

について』、『自転車市民共同利用システ

ムについて』、『選ばれるまちづくりにつ

いて』を、それぞれ視察し、各市の状況

を学んできました。（※行政視察報告書に

ついては議会ホームページに別途掲載し

ています。） 

 

◆所管事務調査「都市計画道路整備事業

の促進について」に関して、現地調査を

行いました。 

現地視察をしたのは、現在整備が進め

られている「立川都市計画道路 3・5・20

号線」です。整備工事の現状と今後につ

いて市側から説明を受けました。その後、

これまでの都市計画道路の整備について

質疑等を行いました。 

◆勝山市・富山市の視察内容について、

委員間で自由討議を行いました。 

 

◆所管事務調査「自転車対策について」

に関連し、10 月に視察を行った金沢市と



 

 

 

 

12月 11日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 28年 

1月 15日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2月 1日（月） 

 

 

 

 

 

3月 9日（水） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の委員会

の開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会の開催 

 

 

 

 

 

定例会中の委員会

の開催 

 

 

 

 

 

 

 

富山市の自転車に関する施策について、

その内容を再確認し、委員間で自由討議

を行いました。 

 

◆所管事務調査「都市計画道路整備事業

の促進について」に関して、調査を行い

ました。 

市側から、「多摩地域における都市計画

道路の整備方針（第三次事業化計画）」と

「東京における都市計画道路の整備方針

（第四次事業化計画）中間のまとめ」及

び第四次事業化計画中間のまとめに対す

るパブリックコメントの結果について、

説明がなされました。その後、その内容

について質疑等を行いました。 

 

 

◆所管事務調査「自転車対策について」

に関して、近隣市の取り組みを参照する

ため、八王子市と府中市に行政視察に行

きました。 

 八王子市では、市の自転車対策を含め

た市の交通施策についてと駅前駐輪場の

最先端事例について、現地も確認しなが

ら視察しました。 

府中市では自転車の安全利用に関する

条例とそれに伴う施策について担当部局

から詳細にご説明いただきました。 

 

◆所管事務調査「自転車対策について」

に関して、1月 15日に視察をした八王子

市・府中市の事例について、その内容を

再確認し、委員間で自由討議を行いまし

た。 

 

◆議案 5 件・陳情 3 件の審査を行いまし

た。 

◆市道に関する議案 4 件（市道路線の一

部廃止２、認定１、廃止１）については、

現場を視察し、原案どおり可決と決しま

した。 

◆第 20号議案「東大和市下水道条例の一

部を改正する条例」については、第 10号

陳情「下水道料金の値上げの中止を求め



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

る陳情」・第 11 号陳情「下水道料金の値

上げの中止を求める陳情」と共に、一括

議題に供し審査を行いました。 

各委員からの質疑、自由討議、2名の討論

を経て起立により採決しました。その結

果、第 20号議案「東大和市下水道条例の

一部を改正する条例」は、起立多数で原

案どおり可決と決しました。 

また第 10号陳情「下水道料金の値上げの

中止を求める陳情」は起立採決の結果、

不採択と決しました。第 11号陳情「下水

道料金の値上げの中止を求める陳情」は

第 10号陳情と同趣旨のため、みなし不採

択と決しました。 

◆第 7 号陳情「ちょこバス事業に関する

陳情」については、各委員からの質疑、

自由討議、討論を経て起立により採決し

ました。採決の結果、起立なしであった

ため、この陳情は不採択と決しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


